

EL REGIONAL

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

OFICINAS: REAL, 61.

Suscripción: Almería: 1'50 pts
al mes, provincia: 5 pts. trimestre.

Muy barato

Serrín de virute.
Madera de pino
Intormes A. M. Cazorla.

Pudo en tiempo en que esto se justificaba, sentir anhelos republicanos, pudo esteriorizarlos confundiendo lastimosamente las ideas, creyendo la libertad hija de la República y parte integrante de ella; pero hoy no, hoy se teme más a la dictadura con gorro frigio que a ninguna otra y se explica perfectamente este temor: las clases acomodadas por lo que tienen que perder, los hijos del trabajo por que ninguna aspiración llenan ni realizan ideal alguno en el campo republicano.

Y a medida que se aclaran, por las deserciones, las filas republicanas, se nutren y se robustecen las socialistas, que dentro de la Monarquía, bajo gobiernos conservadores han elaborado una completa transformación social.

¿Acaso hubieran alcanzado más con la República? Séanos lícito pensar que no.

El primer elemento de regeneración del proletariado es la instrucción, la primer condición de desarrollo la paz; la base de la evolución social, el amor a la justicia y con instrucción, paz y amor a la justicia van los pueblos donde quieren y realizan lo que se proponen.

¿Acaso no ha sido fecundo el periodo monárquico para la clase obrera?

Nadie puede sostener tal cosa y en Almería menos que en ninguna parte.

Pero la clase obrera ha mejorado por que ha abandonado el club por la escuela, porque no juzga a los hombres por lo que dicen sino por lo que hacen y por que ha dejado de ser el imbécil embobado por las declamaciones del saltimbanquis.

El obrero ha realizado un asombroso progreso, esta mejor que estaba; pero vale más infinitamente más que valía, cuando, carne de motín y proyectil inconsciente, olvidaba propios intereses para encumbrar ambiciosos vulgares, orgullosas nulidades y despóticos pigmeos que se apresuraban a volverle le espalda, apenas habían utilizado su sacrificio, dejándolo en su ignorancia y no atendiendo a sus necesidades.

La organización socialista está en la infancia; pero hay que confesar que es una infancia sana y vigorosa: la organización republicana está en la decrepitud y hay que confesar también que es una decrepitud desorganizada é impotente.

Nuestra ciudad es un hermoso sujeto de estudio. Republicanos sinceros, enamorados de sus ideales, patriotas antes que republicanos y como patriotas honrados, leales y trabajadores, muestran francamente su disgusto por los rumbos que se imprimen a la marcha de su partido y se retiran de la política activa para, á sus solas, llorar desengaños ó lamentar desilusiones, mientras se mueven, bullen por todas partes, ególatras ansiosos de poder, ambiciosos de influencias, demandadores de popularidad, que si alguna vez la alcanzan la utilizan en su beneficio, sin detenerse ante lo bastardo de los fines ó lo censurable de los medios.

Un partido así representado no tiene vida, no hay fuerza que pueda dársela. Aquí pocas veces han acudido á las urnas y cuando lo han hecho el pueblo no ha respondido á sus llamamiento. El porqué queda dicho.

Diremos más; si por la elección popular han de llegar á las representaciones que anhelan, ya pueden hacer provisión de paciencia, se alejan en vez de aproximarse al triunfo, no llegarán nunca.

Les queda un recurso: el de la polti-quilla de la sorpresa, de la amenaza que no pueden realizar; todo, en fin, lo que más que en la propia fuerza, se apoya en la debilidad ajena, y eso es lo que utilizan.

Pero pensar en arrastrar al pueblo es una locura: el pueblo no se va donde lo llevan y prefiere ir solo á ir mal acompañado.

Notas cómicas

Al ver ayer la estación que rebosaba de gente vino á mi imaginación una extraña afirmación que oí como cosa corriente.

Manifestando alegría, del descubrimiento ufana, cierta persona decía: Debe llamarse Almería la ciudad republicana.

Y por lo que ayer se vió mi duda se desvanece, pues para mi sayo yo digo: Si aquel no mintió á lo menos lo parece.

Esa multitud que va á recibir con tal goce á un conservador, quizá republicana será, pero no se le conoce.

¡No es mal republicanismo el de esta buena ciudad! Si pasa en todas lo mismo la República al abismo cayó de la eternidad

Afirman, Sr. Lozano, que es usted un gobernador complaciente, fino y llano, ¡un excelente señor!

Aquí de la ley se libra todo el que sobre ella salta y un gobernador de fibra hace muchísima falta.

No le preocupe el veneno que verterá la malicia, si ve que usted á todo ajeno ama sólo á la justicia.

Nuestro pueblo es como el niño á quien todo el mundo engaña y necesita cariño como los demás de España.

En fin, señor don Gonzalo solo ambiciona esta grey que para el bueno y el malo brille y se cumpla la ley.

Feder SPIEGEL

LOS REPUBLICANOS

Habla Nakens

Nakens escribe lo siguiente, que merece ser leído, y que no necesita de comentarios:

"Por esto no merece la pena de que los correligionarios se molesten en imponer nuevos sacrificios á esos héroes desgraciados.

Por creer que las elecciones podrian ayudar á la revolución fuimos á ellas, eligiendo á los hombres que suponiamos los mejores.

Estos han hecho cuanto han podido, y no obstante haber estado frente á los Gobiernos más reaccionarios que puede haber en España, el espíritu de la Unión

se ha evaporado bastante en sus manos.

Convengamos, por lo tanto, en que, ó el Congreso enerva, ó los hombres que á él ha llevado la Unión no sirven. En el primer caso, véase si conviene cortar el mal de raíz; y en el segundo, mándese gente nueva, como ya indiqué en el número anterior."

"He leído que nuestros diputados se han portado en las Cortes como unos héroes.

Razón demás para no elegirlos nuevamente.

Si habiendo hecho todo lo que pueden, hasta llegar al heroísmo, nada provechoso ha resultado para la causa revolucionaria, ¿qué se puede esperar de ellos ya? Déseles la laureada y á sus casitas.

Dijérase: "No han cumplido como la Unión esperaba, pero se enmendarán en lo sucesivo", y cabría reelegirlos.

Pero reconociendo que han llegado al límite del esfuerzo y nada han conseguido, ¿cómo?"

Para "El Radical".

"Compañeros en la prensa republicana:

Abandonad ya el tema de que la Monarquía ha llamado al Poder á los primeros causantes de la pérdida de las Colonias.

El Sr. Salmerón acaba de llamar para tomar acuerdos, y decidir por tanto, de los destinos de la Unión, á los individuos y organismos de quienes la Unión está descontenta: diputados, caciques provinciales é individuos de la Comisión que se nombraron para ayudarle en sus trabajos.

O se tira de la manta para todos ó para ninguno."

"Leo en "El País."

"Lo que únicamente da interés á la próxima Asamblea, pues seguro es que no acordará el retraimiento ni aceptará la renuncia de Salmeron, es saber si á ella concurrirán D. Joaquin Costa y don José Nakens.

Nada sabemos aún sobre el propósito de esos señores.

El que vaya ó no vaya á la Asamblea el Sr. Nakens es de gran importancia, ya que su carta y artículos, según el "Heraldo", provocan la reunión de esta Asamblea, y ya que á ella se le invita entre los individuos que forman la Comisión organizadora de la celebrada el 25 de Marzo del año tres."

Por si efectivamente el que yo vaya ó no, le quita ó le da interés á la reunión en proyecto, sábase desde ahora que no iré. Dejé de pertenecer á la Comisión el 31 de Junio de 1904.

Aparte de una razón principalísima, que me atañe exclusivamente, me separé por lo que voy á decir.

La Comisión fué nombrada para auxiliar al Sr. Salmerón en sus trabajos.

El Sr. Salmerón no volvió á citarla después de discutidas las bases, sino las dos veces que en mi carta indiqué y con los objetos que dije.

Y una de dos: O trabajaba, ó no trabajaba.

Si lo primero, resultaba depresivo para la Comisión el ignorarlo, aún cuando el Sr. Salmerón tuviera perfectísimo derecho á no decirselo.

Y si lo segundo, no hacía falta para nada el mantenimiento de un organismo de puro adorno.

Y en cualquiera de ambos casos, yo estimé que no debía continuar en él, y presenté mi renuncia.

Queda justificada mi falta de asistencia á esa reunión."

"Y añadiré más:

Ni perteneciendo aún á la Comisión asistiría, por entender que el Sr. Salmerón no puede convocar con el nombre de Asamblea "Nacional", á unos cuantos ciudadanos.

Con ese nombre solo pueden ser convocados los individuos de la Unión en la forma que se hizo para el 25 de Marzo: dándole derecho á asistir á todo el que quiera.

Y hay una razón incontrovertible.

Si ahora, en estos días, fuera posible que los republicanos que la compusieron se concertaran para realizar cualquier acto, incluso confirmar los poderes al Sr. Salmerón, ¿cual sería la verdadera Asamblea Nacional?

Piensen en esto los que, aportando cada uno su espuerta de tierra, formaron esa montaña sobre la que se asienta el pedestal que sostiene la gran figura del Sr. Salmerón."

"¿Que si yo creo que no vendrán republicanos al Congreso? Sería un necio si tal pensara. Vendrán, y más de los que esperan algunos, aunque el pueblo no acuda compacto á las urnas.

Al Gobierno le conviene que vengan por varias razones:

1.ª Por hacer ver que las elecciones han sido libres.

2.ª Por restarle candidatos á Canalejas y Romero Robledo.

Y 3.ª Porque ya sabe cómo las gastan la mayoría de los que han venido y hasta donde pueden llegar.

Y más vale lo manso conocido que lo fiero por conocer. Y eso que lo fiero se amansa allí con facilidad, según hemos visto con deplorable frecuencia.

Además, ya saben los Gobiernos de la Monarquía, por experiencia larguísima, que el Congreso es la Dahla que deja al rape á casi todos los Sansones, y que, entretenidos en aquello, no piensan en otras cosas.

Conque quedamos en que sí; que vendrán."

"Y en tanto que todo esto ocurre, el pueblo, ese que da los poderes y los quita; que, según las circunstancias, la ocasión y lo que de él se espera, se ve halagado ó menospreciado; que unas veces "está capacitado para el ejercicio del poder y otras no tiene conciencia de sus deberes"; sensato cuando vota é indisciplinado cuando manifiesta deseos de que se le ordene protestar en otra forma; ese pueblo, eterno comodín de los que se preparan ahora á adularle para que ejerza el sacrosanto derecho de depositar su voto en las urnas, ese pueblo calla, pensando acaso para su adentros en aquel sentenciado á muerte que iba caballero en un burro camino del cadalso, y que dijo á los que corrían para presenciar su ejecución: "No corred, que hasta que yo llegue no empieza la función." Y diciéndose para sus adentros: "No gritad; hasta que yo no me resuelva á daros mi voto, vuestros gritos se perderán en el vacío."

"¡A jefe!
¡A triunvir!
¡A miembro de un directorio!
A todo eso aspiró, según dicen por ahí los que se preparan á perpetrar un conato de tentativa electoral.
Atrasados andan de noticias, porque á eso aspiré antes; ahora solo sueño con ser obispo.
Obispo de la diócesis del Sentido Común, para ver si, bendiciendo á los tontos, consigo infundirles algo de lo que se contiene en el título de mi diócesis.
Aunque he dicho á mí vez una tontería. La imbecilidad y el sentido común son incompatibles."

La correspondencia al Administrador debe ser periódica.

CABINETE MÉDICO-QUIRÚRGICO

DE LOPEZ ORTIZ.
Consulta diaria de tres á cinco tarde

San Juan Pérez y Príncipe 14.
Atiende los pobres en la Farmacia de noche de once á doce mañana.

DEL EXPEDIENTE

El triunfo es completo, nuestra situación grande.

El criterio tantas veces expuesto en las columnas, tan duramente combatido por los interesados en convertir una cuestión de moralidad en la pequeña misera cuestión política, es el mismo adoptado por el Consejo de Estado en su dictamen.

Los señores enorgullecidos, porque el dictamen, tomado por unanimidad, á pesar de las grandes influencias desplegadas para torcerlo, está pregonando esta razón, pone en evidente maniobra la sinceridad de nuestra campaña política las enormes energías derrochadas por el restablecimiento de la Ley.

Los señores con adversarios duros de los adversarios que muchas veces nos dieron serenidad de juicio bastante elección de armas, que se salieron de la palestra en que noblemente debió darse la contienda é invadieron los prohibidos; pero á pesar de ello, el triunfo es nuestro, definitivamente nuestro, porque la razón estuvo siempre con nosotros, aunque esos implacables adversarios pretendieran con telegramas, con viajes extraordinarios, con las influencias de Madrid, con amenazas y motinescas, arrebatarlos en no pocas ocasiones.

El triunfo es en tal conducta de nuestros contendientes estriba el orgullo que sentimos por tan extraordinario triunfo.

¿Cómo será la causa que defienden á pesar de sus ardores á pesar de estar puesto en juego á las más grandes personalidades de la política, á pesar de las influencias que agobiaron al Consejo de Estado, el dictamen de este ha sido tomado por unanimidad, sin discrepancias, con la resolución de los que dictados de la conciencia y por impulso del deber tienen dolosamente que sentir carísimas afecciones y ahogar los sentimientos de la amistad?

Nuestra victoria es definitiva, la condecoración completa. No ignoramos que el redoblado empuje se trabaja cerca del Ministro para que la anule (pero no nos importa la resolución de un hombre político, que en razones políticas puede inspirar sus actos, ante el fallo del más alto Tribunal gubernamental de la Nación?)

¿Nos tiene sin cuidado lo que el Ministerio resuelva; no nos afecta el hecho de que los concejales suspensos sean ó no reintegrados en sus puestos, porque eso es lo discutimos.

¿Nos empeñamos en demostrar al mundo que la justicia angrosolista-republicana era de guardarropía y ahí está el Consejo de Estado que refiriéndose al expediente dice con nosotros:

Comedia, comedia!

Libros de caballerías

España no es republicana. Lo ha demostrado, lo está demostrando á cada paso por más que se han acumulado nubes en la atmósfera y se las ha excitado, que no salta, mejor dicho, la tempestad no estalla.

Almería es de las ciudades que más pronto demuestran.

Supongo que habrá sido una distracción lo de llamar Asamblea Nacional a esa reunión de individuos republicanos que va a celebrarse el día 15; porque la Asamblea Nacional es la otra, la del 25 de marzo; aquella a la que concurrió todo el que quiso; la que dió poderes omnímodos al Sr. Salmerón "para preparar el movimiento revolucionario."

Tienen la costumbre los cocheros de la aristocracia de llamarse entre sí con los títulos de sus dueños.—Oye tú, Medinaceli.—¿Qué quieres, Osuna?—Me ha dicho Infanzado, que te diga, de parte de Uceda, que vamos a tomar unas copas en compañía de Alcañices.

Y, sin embargo, los que hablan así no tienen derecho a hacerlo. Son los otros, los poseedores de los títulos.

En esto de los nombres hay que cuidarse mucho de la propiedad. Y como acaso no haya hombre más escrupuloso para esto que el Sr. Salmerón, convendría que, ya que es tiempo aún, se desvaneciera ese error, involuntario, sin duda.

(De La Correspondencia de España)

Los festejos de feria

Dice un periódico local que la sociedad "La Montaña," se ha reunido y acordado celebrar algunos festejos en las próximas ferias.

La noticia seguramente satisfará a cuantos la leyeren; á nosotros nos llena por completo, porque en las actuales circunstancias, cuando poco ó nada puede esperarse en este sentido del Ayuntamiento, iniciativas de ese género pueden despertar otras análogas y todas juntas servir para la organización de un programa de fiestas que, dé á la feria de Agosto algunos atractivos.

¿Porqué no ha de suceder que el "Circulo Mercantil," entidad que por su representación debe encontrarse más inclinada que ninguna otra á provocar afluencia de gente, rivalice en estímulos con la juventud "montañesa,"

¿Porqué esos mismos estímulos no han de encontrar eco en el "Casino," de Almería, residencia tradicional de los elementos de mayor representación del país? ¿Cómo la "Cámara de Comercio," podrá sustraerse á la conveniencia de atraer forasteros, que presten, aunque transitoriamente, alguna vida á las clases mercantiles?

Y el "Circulo Literario," con presidente de estremo, ¿es posible que niegue su concurso á la obra que "La Montaña," inicia?

Pues si todas esas corporaciones despertaran al golpe de atención de los montañeses, tengamos por seguro que sino brillantemente, dignamente sí podríamos ofrecer distracciones á nuestros huéspedes de Agosto.

Manos á la obra y un aplauso entusiasta á esa sociedad iniciadora empeñada siempre en que se le llame simpática, sin adulación.

Registros mineros

Por D. Manuel Cortés García, vecino de Alhama, se ha solicitado la propiedad de 16 pertenencias de mineral de zinc, con el nombre de *La Caceroles*, sita en término de Gádor.

D. Victoriano Sampedro, vecino de Vera, ha solicitado la propiedad de 32 pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de *San Juan* en el término de Béjar.

D. Francisco Espinosa Criado, vecino de Dalías, ha solicitado la propiedad de 20 pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de *San Isidro*, en término de Dalías.

La Jefatura de minas hace saber á D. Juan Cadenas Galvez, vecino de Alhama (Almería), autor del registro *«Los cinco Amigos»* número 28.687 del término de Almería, que habiendo transcurrido el plazo que se concedió para la presentación del papel de reintegro correspondiente, el Sr. Gobernador ha decretado la nulidad.

ESTAMOS Á TIEMPO

Hace pocos días, en la Academia de Medicina de París, el profesor Chantemesse, director general del servicio de

higiene, anunciaba como muy probable la próxima aparición del cólera en Europa.

La actual epidemia, dijo, tuvo su origen en las Indias á fines de 1899 y principios de 1900. En Madras, especialmente, causó verdaderos estragos.

Abandonand pronto su primer foco, el cólera se extendió desde 1900 hasta 1904 en dos sentidos: al Este, en dirección de China y del Extremo Oriente, y al Oeste, en dirección de la Arabia y de Europa.

El profesor Chantemesse sigue paso á paso la marcha de la epidemia hasta el año 1904.

Al llegar el invierno, en cada uno de los focos á que llegó la invasión, los frios rigurosos contuvieron la epidemia, pero no la cortaron, y en los comienzos del año actual el azote invernal en las fronteras de Europa; habiendo invadido varias poblaciones de la Rusia y de la Turquía asiática, de Arabia, de Egipto y aún de los Balcanes.

Terminó diciendo el doctor Chantemesse que cualquiera que sea el camino que la epidemia elija para su avance, lo cierto era que ya no estaba lejos. «Y como las condiciones que hasta aquí le han faltado para seguir su marcha, eran condiciones climáticas, contra las cuales nada podemos hacer, cabe temer que la extensión del cólera nos alcance.»

Así terminaba su desgraciado, pero útil vaticinio el ilustre doctor.

Si, muy conveniente y útilísimo; porque sabiendo por donde viene el enemigo y de qué clase es, cabe combatirlo con eficacia.

En las epidemias, lo mismo que en la guerra, lo más triste, lo más desastroso, son las sorpresas, que cogen á todos desprevenidos.

Un telegrama anuncia que la epidemia ha hecho su aparición en Marsella, si bien lo desmiente una nota oficial.

Aunque suponemos que allí ó en cualquier otro punto donde se presente, se adoptarán las medidas que la experiencia aconseja para contener su extensión, bueno será que, aquí también, especialmente en nuestros puertos del Mediterráneo, se ejerza gran vigilancia.

Hoy, por fortuna, la ciencia ha adelantado lo bastante para hacer frente á la epidemia, contener su desarrollo y combatirla con éxito.

CHICO A PROVECHADO

Ha sido detenido por la guardia civil de Garras, término de Adra, el joven de 16 años Eudoxio Maldonado Maldonado, que se dedicaba exclusivamente á tener en constante alarma á su padre Enrique Maldonado, produciéndole grandes sustos di frándose de *fantasma* é inventando comedias mágicas.

Este *aprovechado* joven, fué el autor de los incendios ocurridos en su casa los días 5 y 6 del actual.

Tambén la madre del amante hijo ha sido detenida por ser cómplice en los trabajos á que se dedicaba el joven.

Apuntes Taurinos

El Presidente de la Comisión de festejos, Sr. Laynez, ha recibido una carta del representante de la empresa de toros de Granada, comunicándole que, dentro de varios días vendrá á ésta, con objeto de tratar sobre la celebración de dos magníficas corridas para la próxima feria. El empresario granadino, cuenta con la base de *Machaquito* para ambas corridas.

Para la que se celebrará en Oporto el próximo día 23, ha sido ajustado el famoso matador Antonio Montes.

El domingo próximo se inaugurará la nueva plaza que se ha construido en Santa Fe (Granada) De despachar los cuatro toros que se lidién, está encargado José Moreno Lagartijillo chico.

Los valientes novilleros *Malaguero*, *Corrales* y *Manolets*, matarán toros de Antonio Guerra, en Córdoba, el 25 del actual.

Sin alarmarse

No hay motivos de alarma; lo hemos dicho multitud de veces y lo repetimos hoy: nuestro estado sanitario es excelente; pero la estación es propicia para el desarrollo de ciertas enfermedades, la amenaza existe y es forzoso no dejarnos sorprender.

¿Que perdemos por tomar precauciones?

Y si estas precauciones son el cumplimiento de rudimentarios y elementales preceptos de la higiene, al tomarlas no se hace más que cumplir un deber ineludible siempre, pero hoy más que nunca.

Nosotros, que esperamos mucho del Sr. Gobernador, le rogamos que tenga en cuenta lo que pidiendo siempre beneficijs para el país, hemos escrito, re-

lativo á medidas higiénicas que son de todo punto inexcusables, porque no solo afectan á la salud pública, sino que tambien al decoro de la ciudad.

Hacer que hacemos es el más cómodo de los procedimientos; pero es muy gastado, ya no seduce á nadie y el señor Gobernador no aspirará á tales seducciones.

Debe reunirse la Junta de Sanidad, depurarse las denuncias públicas recogidas en EL REGIONAL, y proceder á su corrección de un modo enérgico y concluyente.

Lo esperamos del Sr. Lozano Gonzalez, que conoce, sin duda, la importancia que el problema revesta y la amenaza que el abandono representa y no ha de hacerse estado permanente lo que ni aun como accidental es tolerable.

No creemos necesario repartir las deficiencias que tantas veces hemos señalado sin que la mayor parte de ellas nuestra voz, reflejo de la opinión imparcial y patriótica, sea atendida y además no creemos que los señores que componen la Junta de Sanidad ignoren los abusos que hanecesidad de corregir y mucho menos los medios que hay que poner en práctica.

En higiene estamos peor que las tribus africanas y en higiene moral., dejemos la higiene moral para mañana porque merece capítulo aparte.

Cervecería "La Austriaca."

RICARDO 2

ERVEZAS y refrescos helados. HIELO ARTIFICIAL á precio de fábrica Legítimo VERMOUTH TORINO y otros aperitivos de selectas clases.

Papel para habitaciones

El Pasaje, Príncipe, 13

Notas políticas

El día 15 se reunirán en Asamblea los republicanos de "La Unión."

Del 20 al 25 se constituirán en Asamblea los republicanos que no comulgan en "La Unión."

Para últimos de este mes se anuncia una Asamblea de republicanos federales. Juntado las tres podríamos añadir:

Un día de estos se constituirán en Gran Asamblea los perros y los gatos.

Del alcalde ¿qué? —Del alcalde, "ná." —Pues si dicen.... —Eso dicen, pero, ¿"cá,"?

Leo: "El gobernador se encuentra rodeado de canalejistas, moretistas y monteristas que todavía se miran de reojo...." ¿Todavía?

El día 14 de Julio es aniversario de la toma de Bastilla por el pueblo francés.

El día 14 de este mes serán desalojados de las Casas Consistoriales de Almería los concejales interinos.

Otra efeméride más para el 14 de Julio.

Nunca tuvimos gobernador más lozano que el actual.

La hiedra es el único peligro que corre.

Y aquí hay mucha hiedra, Sr. Lozano. Mucho cuidado pues.

Pasan de diez los candidatos que aspiran al tercer lugar de la circunscripción.

Y de cuarenta los que quieren ocupar los dos puestos ministeriales.

Pues por mí, lo de la balsa. Que "la anchéen."

El ministro de la Gobernación ha recibido no sabemos que telegrama en nombre de la prensa de Almería.

Los que actuamos de "chicos de la prensa," ignoramos el texto de ese telegrama.

Y los nombres de los firmantes.

No puede ser más auténtico el despacho al ministro dirigido.

NOVEDAD

Piñtos modernistas y mecetas de mayólice. Plantas artificiales. El Pasaje, Príncipe, 13.

Gran Hotel Paris

Servicio esmerado.—Cocina francesa, inglesa española.

Coches á la llegada de los trenes y vapores.

—Comedores reservados.—Restauránt á carte.

PRECIOS ECONÓMICOS

20, Paseo del Príncipe Alfonso, 20

ALMERIA

La carcel

Para el Sr. Gobernador

El país «neutro» que es el que trabaja y no espera nada de la política de bandería ha sabido con satisfacción las instrucciones dadas á los gobernadores civiles, por el ministro, Sr. García Prieto.

Es hora ya—dice que dijo el señor García Prieto de que los gobernadores se ocupen menos de politiquilla para atender con preferencia á la acertada, prudente y justa administración de los pueblos confiados á su mando y España que hace muchos años no sepece otra cosa, ha comenzado á tener esperanzas de posible redención.

Todas las provincias sienten hambre y sed de honrados gobernantes; pero ninguna como la de Almería, donde todo está por hacer y donde se carece en absoluto de los beneficios del progreso.

Una de las cuestiones más urgentes y que no pueden aplazarse, es la traslación de los presos á otro edificio higiénico, donde la vida de los reclusos se haga soportable y no constituya una constante amenaza á la salud pública.

Si el gobernador civil, Sr. Lozano se toma el trabajo de visitar la carcel de Almería, se convencerá de la justicia de nuestra demanda y tendrá que convenir en que la prolongación del martirio á que están sometidos los reclusos es inhumana, anticristiana y en pugna con todo principio de justicia.

Tras de larga campaña de la prensa local, se logró que el Gobierno conservador facultara la venta del solar de la antigua carcel, cuyo producto unido á las subvenciones del Estado, de la Diputación y de los Ayuntamientos de la provincia, se destinarán á la construcción de un establecimiento penitenciario.

La venta del solar se ha realizado; pero las nuevas obras han quedado en proyección.

Renunciamos á todo comentario; solo nos limitamos á rogar al Sr. Lozano Gonzalez que visite la Carcel y despues de lo que vea en aquella regurgante cloaca, obre con arreglo á los mandatos de su conciencia.

LOTERÍA NACIONAL

Madrid II

En el sorteo celebrado hoy en Madrid, han resultado premiados los números siguientes Primer premio con 250 000 pesetas.

15.508

Inca.

Segundo premio, con 100.000 pesetas.

16.354

Madrid.

Tercer premio, con 60.000 pesetas

6.416

Madrid.

Premiados con 6.000 pesetas

7.367, 5.720, 9.788, 17.247, 12.230, 3.960, 9.098, 11.002, 10.198, 16.634, 1.514, 10.095, 15.150, 7.371, 16.477, 17.559, 15.928 y 3.906

Firmas conocidas

La dama del Cementerio

Cinco amigos estaban comiendo alegremente en un restaurant, cuando uno de ellos, José Bardón, que era el orador de la fiesta, dijo: —Tiempo atrás me ocurrió una singular aventura que voy á referiros

Una tarde de Septiembre salí de casa sin saber donde ir—Al fin se me ocurrió la idea de dar un paseo por el Cementerio de Montmartre, en cuyo sitio tengo muchos amigos que ya no existen, á los que en vida tuve consagrado todo el afecto de que mi alma es capaz.

Entré en el Cementerio; al pasar por un sendero, entreteniéndome en leer los epitafios inscritos en las tumbas, noté la presencia de una mujer muy hermosa, según las apariencias, vestida de negro como luto y arrodillada ante una sepultura.

Me puse á contemplarla y vi que llevaba copiosamente; como sino le fuera posible soportar al grande é inmenso dolor que en aquellos momentos experimentaba.

A los pocos instantes la oí sollozar y la vi caer luego sin sentido sobre el duro mármol del pavimento inmediato á la tumba.

Corri hacia ella con objeto de prestarle auxilio, y mi generosa intervención no tardó en producir el efecto apetecido.

Como era natural, leí la inscripción escrita en la sepultura ante la cual estaba la desconocida, y que estaba concebida en estos términos:

«Aquí yace Luis Teodoro Carcel, capitán de Infantería de Marina, muerto gloriosamente en Torkia.

¡Reza por él!» La enlutada me dijo con lágrimas en los ojos, que aquella era la tumba de su marido, el cual había fallecido á los dos años de matrimonio, dejándola sola en el mundo.

La infeliz era huérfana de padre y madre y vivía con la modesta pensión que la pasaba el Gobierno.

Procuré reanimarla, la levanté del suelo y le dije:

—No debe usted permanecer aquí más tiempo.

—Me siento tan debil—me contestó,—que casi no puedo andar.

—Apóyese usted en mi brazo.

—Gracias, caballero; la necesidad en que me encuentro me obliga á aceptar su galante oferta.

Salimos del cementerio y al verla tan abatida, tomé un carruaje y le pedí las señas de su domicilio, para comunicárselas al cochero.

Cuando llegamos á su casa me dijo la desconocida.

—No me atrevo á subir sola la escalera porque vivo en el piso cuarto y casi no puedo tenerme en pie.

—La acompañaré á usted, señora.

—Vamos, pues.

Subimos muy despacio, y al llegar á la puerta de la habitación repuso la enlutada:

—Entre usted, si gusta, á descansar un momento.

—Acepté gustoso la invitación, y pasé adelante.

—¿Como usted sola en casa?—pregunté á la pobre viuda.

—No, señor, en un restaurant cercano.

—¿Quiere usted comer conmigo esta tarde?

—No tenemos todavía la suficiente confianza para ello.

—¿Y eso que importe? No sea usted niña.

Insistí de tal modo que al fin cedió la desdichada y me ofreció estar á las siete en punto en el sitio que le indiqué.

La comida fué muy cordial y la conversación que entablamos muy animada y tierna.

La vida y yo fuimos los mejores amigos del mundo.

Durante tres meses la estuve viendo con frecuencia, hasta que al fin tuvo que abandonar su trato á causa de un largo viaje que me vi obligado á emprender.

A mi regreso me había olvidado ya de mi desconocida del Cementerio y ni siquiera se me ocurrió el ir á visitarla.

Pero al cabo de un mes, hallándome un día en el camposanto de Montmartre, se me antojó ir á ver la tumba del pob y capitán muerto en el Torkia y la encontré abandonada, desprovista de flores y coronas y sin que nadie llorara ante ella.

Sin comprender la causa de semejante soledad, me dirigí á otro barrio de aquella gran ciudad, y de pronto vi venir hacia mí un hombre y una mujer asidos del brazo y vestidos de rigoroso luto.

¡Oh sorpresa! ¡Oh estupor! Al acercarse la pareja conocí á la viuda del capitán! ¡Era ella!

Baños minero medicinales de La Gloria

Paraje de la Peinada, del término de Huerca de Almería.

Después de las reformas introducidas por sus actuales dueños, han quedado al público los baños de LA GLORIA que han conocidos con en esta co- por sus excelentes resultados en la curación del reuma, eczémulas, herpe- y erupciones cutáneas. Estos baños se recomiendan por sí mismo, puesto que nadie de cuantas pers- los han probado, ha dejado de sentir sus saludables efectos.

La desgraciada me vió, se puso en- como la grana y al pasar á mi me hizo una seña que significaba: no me reconozca usted, por Dios! me comprometa usted! El hombre era un caballero distin- oficial de la Legión de honor, y me cincuenta años de edad. El buen señor llevaba del brazo á la hacienda, al parecer, la mis- obra benéfica que yo había realiza- algunos meses antes. Me quedé estupefacto, como si viera y sin comprender la causa de que acababa de ver, trataba de ave- qué clase de seres podría per- aquélla criatura sepulcra!, que desceradamente profanaba con la el sagrado recinto de la muer- que tanto pavor inspira aun á los hombres más valerosos y despreocupa- No sé lo que hubiera dado por sa- de quién era aquel día viuda mi- nocidés!

GUY DE MAUPASSAN.

Noticias

En el tres correo de ayer, salió para Almería nuestro particular amigo don Manuel Vidal y López.

La Cámara de Comercio de Almería dirigido al conde de Romanones un telegrama por el decreto sobre líneas de ferrocarriles. En el mismo sentido le han telegra- otras importantes entidades mer- cantes.

Para esta noche que las ninfas de las calles de esta ciudad. Esperamos que el Sr. Gobernador or- denará á los dependientes de su autori- dad que hegan comprender á las tales señoras que viven en una ciudad que goza dignamente entre las del mundo civilizado.

Ayer alteró el orden en la calle de Ri- veros, un beodo, al que desarmó y re- puso á prisión el cabo de la guardia ci- vil, señor Roda.

Mañana á las seis de la tarde se reuni- rán en el salón de actos del Circulo Lite- rario, la sociedad de Sport «La Monta- ña», con objeto de tratar del programa de festejos para la próxima feria.

Ha sido nombrado Médico titular de Almería, D. Juan Barrionuevo Soto.

Amparados por la guardia Civil, con- tinúan los trabajos del muelle de Villa- nueva, ejecutados por los obreros no so- cialistas, y si los patronos no acceden á las peticiones de los asociados, estos per- sistirán en continuar la huelga.

Se ha concedido licencia de uso de armas al vecino de Albox, Francisco Alacío Martínez.

Continúa en el Hospital bastante me- jorado, el zagal del coche-correo de Almería, Miguel Tavernon, que al querer bajar á los caballos fué arrollado por el coche, produciendole la fractura de la pierna izquierda, cuyo suceso ocurrió en la tarde del domingo.

El Sr. Administrador de Hacienda, dirigiendo á los Ayuntamientos de la provincia, que si para el día 20 del actual no remiten los expedientes de apendice de los emillaramientos, en condiciones de ser aprobados, se procederá contra las Corporaciones y Juntas que se hallen en incumplimiento, exigiéndoles debida responsabilidad.

El Sr. Gobernador Civil de la provin- cia participa su toma de posesión, en las debidas frases que agradecemos. Unil nos parece repetir que á su la- bor esperamos para todo lo cuanto se rela- cione con el bien del país, que supone- mos que ha de ser el móvil que presida las acciones del Sr. Lozano Gonzalez.

El gobernador de Granada ha tele- grafado al ministro de la Gobernación pidiendo que el alcalde de Motril le co-

muscabá que se había agravado la epi- demia de tifus que allí se padece.

Según el alcalde, á consecuencia de esa enfermedad han fallecido tres per- sonas y hay 13 enfermas.

Se han adoptado las medidas sanita- rias que aconseja la ciencia para impe- dir el desarrollo del mal.

En los acreditados jardillos de Cer- vantes se inaugurará esta noche un magnífico cinematógrafo.

La entrada será por el consumo y ca- da consumidor tendrá derecho á ver gratuitamente una sec- ción, en la que se expondrán seis cua- dros.

Esta noche se exhibirán los siguién- tes:

- 1.º Lo que se vé desde un quinto pi- so.—2.º Un rincón de París.—3.º Peri- pecias de un fijador de carteles.—4.º Lo que se vé por el ojo de una cerradura.—5.º Risas y llantos.—6.º Salvamento de naufragos. (Cuadro de gran dura- ción).

Por virtud de la Real Orden de 10 de Febrero próximo pasado los especula- dores que exportan al extranjero frutos del país están obligados á proveerse de la indispensable patente antes de que comience la campaña uvera, pues de lo contrario incurrirán en la responsabi- lidad que determina el artículo 172 del Reglamento.

Las oficinas de correos nos remite para su inserción, el aviso siguiente:

Por mala dirección se hallan deteni- das en esta Administración de Correos, las cartas á nombre de

- D. Gaspar Baños, Fabrica de Colita, para María García.
- « José Argüir El res, Calle el Mine.
- « Antonio de Cominges, Delegación de Hacienda.
- « José Antonio Abad, Calle de la Pal- ma.
- « Juan Tomás, Fonda Londres.
- « Pascual Alarcón, Concepción 28.
- D.ª Nieves Cañas de Aleozabal, pa- ra los Alpañeses.
- D. Antonio Gomez Lopez, Calle de Arqueros 29.
- D.ª Concepción de Anitjeibal de Avellán.
- « Juana Navarro Hernandez, Santa Bárbara.
- « María del Carmen Sojubros, Calle Unión 5.

Continúa siendo favorecido por el público el pintoresco teatro Variedades. Anoche obtuvieron un nuevo triunfo los bohemios musicales Los Beuáños, por la admirable interpretación que dieron á la opera *Poea y aldeano* y á otras no menos inspiradas obras de geniales maestros.

Reiteramos nuestros plácemes á la empresa y á los simpáticos artistas.

Han sido puestos en libertad los dete- nidos en esta carcel Agustín Soler Pe- rez y Manuel García Delgado.

Telegramas

Lo de los créditos

Madrid 10

Como anticipé, hoy ha emiti- do informe favorable el Con- sejo de Estado, en la instancia de créditos extraordinarios para la consecución de obras pú- blicas.

El alto cuerpo consultivo aunque reconoce que el estado de muchas provincias y en par- ticular las de Andalucía requie- ren toda la atención del Estado y por consecuencia debe acce- deras á la demanda del minis- tro de Agricultura, declara que la entrega de los doce millones solicitados no revestirá todos los requisitos legales.

Como se vé el informe es un modo vivendi para armenizar los opuestos criterios de los mi- nistros de Hacienda y Agricul- tura.

Lo de Marruecos

Madrid 10
Esta tarde ha dado cuenta á la Cámara, Mr. Rouvier, del re- sultado de las negociaciones re- guidas entre Francia y Alema- nia en la batallona cuestión de Marruecos.

Las manifestaciones del jefe del Gobierno fueron acogidas con grandes aplausos.

Puede pues considerarse ga- rantida la paz entre Alemania y Francia.

Otra huelga

Madrid 10

Los albañiles de Barcelona amenazan con declararse en huelga.

El nuevo Gobernador civil, general Fuentes, ha llamado á su despacho una comisión del gremio para oír sus pre- tensiones y ver de llegar á un acuerdo entre patronos y obreros.

El ministro de Agricultura a

Madrid 10

El Conde de Romanones está recibiendo numerosas car- tas y telegramas por su patrió- tica actitud y por la gallardía con que viene luchando en fa- vor de las clases necesitadas.

El ministro de Agricultura se halla dispuesto á que se conce- dan los créditos y en el Con- sejo de mañana abordará la cues- tión de una manera resuelta, convencido como está de lo jus- to de sus pretensiones.

El Sr. Urzaiz

Madrid 10

El ministro de Hacienda, no se cansa de repetir á cuantos quieren oírle que él conoce lo simpática y justa que es la so- licitud del ministro de Agricul- tura; pero insiste en que dentro de la ley vigente no puede con- cederse el crédito solicitado.

Si la salud del pueblo es la suprema ley—ha dicho el se- ñor Urzaiz—que el Gobierno, tenga el valor de sus actos dictando un Real decreto que modifique la legislación vigen- te. Este criterio es el que me propongo sostener en el pri- mer Consejo en el que se plan- téa la cuestión.

Más ublevados

Madrid 10

Los últimos despachos de San Petersburgo dan cuenta de nuevas sublevaciones.

Treinta y ocho distritos agrí- colas se han declarado en rebel- día contra la autoridad del Czar.

Los rebeldes se entregan fur- riosamente á la devastación, incendiando propiedades y sa- queándolos.

Rumores de crisis

Madrid 10

En los círculos políticos está muy generalizada la creen- cia que el asunto Urzaiz—Ro- manones no tiene fácil arreglo y por consecuencia provocará la salida del Gobierno de uno de dichos ministros, en el Con- sejo que se celebrará mañana.

Los transportes

Madrid 11

Hoy publica la Gaceta una Real orden del ministerio de Agricultura facultando á las Juntas directivas de las socie- dades económicas para que en- vilen delegados á la Asamblea convocada para el estudio de la rebaja de tarifas de trans- portes por ferrocarril.

Balneario de Altaro

Aguas sulfaradas, cálcicas magnesianas.
Temperatura 20°

Temporada oficial desde primero de Junio á treinta de Septiembre.

Están indicadas contra toda afección herpética, reumática, úlceras crónicas, afecciones de la matriz, anemias, clorocanemia, etc., etc.

Médico Director, D. José Ibañez Gomizi
Hay fonda en el balneario.

País infestado

Madrid 11

Despachos de París dicen que la peste bubónica está ha- ciendo muchos estragos en Egipto

Ministro de viaje

Madrid 11

Caracterizados ministeriales aseguran que en el Consejo de hoy no ocurrirá nada de lo que esperan los que sueñan con la crisis.

Si se aprobaron los créditos con destino á Obras públicas, mañana marchará á Andalu- cía el Conde de Romanones.

Así lo ha anunciado éste á los periodistas que á diario vi- sitan el despacho oficial del mi- nistro de Agricultura.

El Consejo de hoy

Madrid 11

En el Consejo que se ce- lebrará esta tarde dará cuenta el ministro de Agricultura de la circular que piensa dirigir á los gobernadores civiles, tra- zándoles la conducta que de- ben seguir en los asuntos rela- tivos á su departamento.

También someterá el Conde de Romanones á la aprobación de sus compañeros un decreto rebajando las tarifas vigentes para la provisión de aguas del Lozoya.

El Sr. Villanueva lleva en cartera varios expedientes.

Un banquete

Madrid 11

El próximo viernes se cele- brará el banquete organizado por el Centro Hispano-marro- quí, para el que ha sido invita- do el ministro de Marina, señor Villanueva.

También asistirá al acto, que promete tener gran resonan- cia, el alcalde de Madrid señor Vincenti.

Habla un ministro

Madrid 11

El Sr. Villanueva ha decla- rado su propósito de no llevar el articulado de la ley de pre- supuestos las reformas que proyecta en Marina, a fin de no retardar la aprobación de los mismos.

MENCHETA
Cerveza "El Aguila,"
MARCA DORADA DE MADRID
Pédidla en todas partes.
Represente en la provincia de Almería
D. Rafael Moreno Leventfeld,
REINA 30.
Depósito: calle de Marin, núm. 16, pa- nadería de D. Guillermo Zea.

Alta novedad
¡Abanicos perfumados!
Abanicos nácar, hueso y madera. Abanicos corrientes, inmensa colco- ción. Precios baratísimos.
EL PASAJE

Mojama

superior de lomo se acaba de recibir en el establecimiento de comestibles del PASAJE; aceitunas sevillanas á 30 céntimos libra.

Unión almeriense

SOCIEDAD ANÓNIMA
Aceites, comestibles corrientes bu- nos en Depósito Administrativo á 42'50 reales arroba de 11'50 Kilogramos. Aceites finos superiores en id. id. á 48 reales id. id. En domicilio comprador 11'75 reales más en arroba. No se sirven á domicilio pedidos me- nores de 25 arrobas.

Aviso

Participamos al público que las ofici- nas del Servicio de limpieza de pozos ne- gros, han quedado establecidas en la calle Baja de Reyes Católicos, número 8, donde cuantos necesiten del mismo pueden enviar sus avisos.
Almería 22 Mayo 1905
La Empresa

Música, pianos é instrumentos

Ventas garantizadas
Sanchez y Compañía,
33, PRÍNCIPE, 33.

Se vende

Un magnífico estrado de brocatel azul, matizado en blanco, completamente nuevo. Se compone de las piezas siguientes: Ocho sillas, dos butacas, un entredós: dos cortinas del mismo género que la sillaría, dos guarda malletas y cuatro alzapauos. Darán razón en la alpargatería de Jo- sé González (e) el Santo, calle de Anto- nio Vico, antes Engendro, núm. 1 No se admiten revendedores.

Ya llegó

la segunda reme- sa de sombreros de paja y novedades para la temporada y los elegantes marca termómetro.
Luis Súñer, Puerta de Purchena, número 1.

Vapor Numancia

El itinerario de este acreditado buque es por ahora el siguiente:
Salida: Almería para O.án, todos los lunes. Id. de O.án para Almería, todos los miércoles, Consignatarios, En O.án, D. Julio Hernandez. En Gerriucha, D. Marcos Lopez. En Aguilas, D. Nicolás de los Rios y Sobrino y En Almería, D. Joaquín Acuña Gomez, Paseo del Príncipe, num. 25'

Para Barcelona

Directamente y sin escalas saldrá del puerto de Almería los días 7, 16 y 20 de cada mes el vapor

Velarde

En combinación con la Compañía de os Caminos de Hierro del Sur de España deben de facturar con destino di- recto á Barcelona toda clase de mer- caderías desde Granada, Linares y de más estaciones del Sur.

Almería. Tip.—EL REGIONAL

“La Unión,”
COMPañía FRANCESA DE
 Seguros contra incendios



FUNDADA EN 1828

Establecida en su Palacio: 9, place Vendôme, París.
 Reconocida legalmente en España.

Total garantía: 120 millones de pesetas

Siniestros pagados desde el origen de la Compañía:
 ochocientos sesenta y nueve millones de pesetas:

76 AÑOS DE EXISTENCIA

Subdirector, D. Juan Gimenez Camacho, Reina 11,
 Almería.

SOLUCION BENDICTO

de gl e ro-
 fosfato **CREOSOTAL**
 de cal con

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo; etc. **Frasco 2.00 pesetas.** Depósito: Farmacia del doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

DEPÓSITOS. En Almería, farmacia de D. Juan Vivas Perez. En Berja, A. Espinosa. En Cuevas de Vera, F. Guevara y N. de Sola. En Huelmo, Ovea, G. Jimenez. En Serón, Luis Sanchez y en Bilbao, Santander, Gijón y Vigo, la S. E., droguería general.

DISPONIBLE

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPañía DE SEGUROS UNIDOS



Agencias en todas las provincias de
 España Francia y Portugal,

40 años de existencia.

seguros sobre la Vida

Seguros contra incendios

Subdirectores en Almería:

DON SALVADOR ROMERO Y HERMANO

Paseo del Principe, núm. 17

Banco Hipotecario
de España.

PRÉSTAMOS AL 4 Y 25 POR 100 ANUAL

Agentes: Salvador Romero y Hermano

Paseo del Principe núm. 10.

“ EI REGIONAL ”

DIARIO INDEPENDIENTE

Precios de suscripción

Capital, un mes.	150 pesetas
Provincias, trimestre	500 id.

No se servirán ninguna suscripción, cuyo pago no se haga anticipado.
Anuncios, precios convencionales.

Disponible